
D
esde la Fundación JuanSoñador en
colaboración con Salesianos de
Bamberg (Alemania), se ha llevado a
cabo un proyecto de colaboración,

subvencionado por INJUVE, donde han partici-
pado un grupo de ocho chicos y chicas de
Valladolid y León, junto con otro grupo de chi-
cos y chicas alemanes, realizando actividades cir-
censes en esta ciudad alemana.

Hoy me siento frente a una de estas chicas, me
relata trazos de su vida, me regala más que las
aventuras de un viaje; no solo ha cruzado fron-
teras entre países, no solo ha experimentado con
el trapecio y la nariz de payaso, en este viaje me
descubre que ha crecido, y eso, me emociona.

En casa, 1 de Febrero de 2007, 23.15 h.

…Antes de irme a dormir, tengo que decirte,
que hoy he vuelto a discutir con mis padres, es
difícil ser adolescente y a veces se complica más
por ser adolescente gitana. Me gustaría tener más
libertades, poder hacer más cosas, salir más, mis
amigas pueden hacer más cosas que yo,…
entiendo que mis padres se preocupen y mira que
son bastante liberales, pero aún así… Les importan
demasiado los estudios, parece que el instituto es lo
único…

En casa, 7 de Febrero de 2007, 22.30 h

…Hoy en el Centro de Día nos han hablado de
la posibilidad de participar en un viaje a Alemania
dentro de un proyecto que consiste en participar en
una escuela de circo durante trece días. No lo he
dudado ni un momento, me encantaría partici-
par… Salir de España, estar unos cuantos días con
más chicos y chicas de mi edad…

En cuanto he llegado a casa, lo he empezado
a contar todo: conté que iba a ser una especie de
intercambio, que volaríamos desde Madrid en
avión, que iríamos ocho chicos y chicas de mi
edad, que participaríamos en un taller de circo… 

A mis padres, Alemania les suena muy lejos.
Nunca he estado fuera de casa tanto tiempo y
menos sin mi familia cerca, creo que tienen
muchos miedos y además, últimamente, no estoy
siendo la hija más responsable del mundo

No quiero hacerme demasiadas ilusiones, no
hay muchas plazas y además, no sé si me dejaran
ir…

En casa, 1 de Marzo de 2007, 21.30 h.

…No me lo puedo creer, hoy me han dicho
que soy una de las personas seleccionadas para
poder ir a Alemania, estaba en reserva y ha que-
dado una plaza libre, ahora solo me queda nego-
ciarlo en casa con mis padres, te dejo diario que
llegan, voy a hablar con ellos…

00.15 h.

…Hemos llegado a un acuerdo, después de
una dura negociación, mis padres están dispuestos
a darme otra oportunidad, quieren hablar con las
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personas responsables y me piden esfuerzo y varios
compromisos para ganarme la posibilidad de ir.

Creo que, aunque yo me lo tengo que currar,
ellos también están haciendo un esfuerzo grande,
están superando miedos y confiando en mí, están
valorando todas las cosas que he hecho últimamen-
te y también las que no he hecho. Tengo suerte…,
al resto de mi familia, de primeras, les ha resultado
raro, primero que yo quiera ir a Alemania, tan lejos,
y luego que me hayan dejado mis padres. Se lo han
tomado bien…

En el avión, 15 de Julio de 2007, 16.35 h. 

…Hoy ha sido un día frenético, después de todo
el tiempo que hemos estado organizando papeles,
actividades, seguros, autorizaciones… por fin ha lle-
gado el momento. 

Me he despedido de mi padre en la estación a
toda prisa. 

Estamos de camino y las aventuras y primeras
veces de muchas cosas se están sucediendo una
tras otra. 

Estoy muy emocionada: por el avión, he monta-
do por primera vez en metro, voy a estar por pri-
mera vez fuera de casa, acabamos de despegar y
siento que la gente que vamos ya formamos una
pequeña familia…

En Alemania, 17 de Julio de 2007, 23.45 h.

…Antes de ayer ha sido el primer día en suelo
desconocido, al principio ha habido muchos recelos
nos mirábamos españoles y alemanes como extra-
ños y raros unos a otros. En tan solo un día hemos
roto un motón de barreras, nos hemos ido cono-

ciendo y nos estamos dando cuenta que no somos
tan diferentes.

Estamos madrugando mucho y el taller de circo
esta siendo duro, pero luego las recompensas
merecen la pena, hoy he montado en barco por pri-
mera vez…

En casa de nuevo, 28 de Julio de 2007,
00.26 h.

…El viaje ha sido una experiencia maravillosa,
lo repetiría.

Hoy me he encontrado con mi familia, mi ciudad,
mi habitación… no estaban acostumbrados a que
pasara tanto tiempo fuera de casa y yo tampoco.

Me doy cuenta de que este viaje me ha servido
para crecer, he tenido que demostrar en muchos
momentos mi responsabilidad. 

He descubierto otra gente, otra cultura, ahora sé
que no solo existimos nosotros y que no somos tan
diferentes.

Veo que mis padres tienen más confianza en mi,
estoy mucho mejor con ellos y me he dado cuenta
de que las normas que me ponen, los miedos que
les rodean, su empeño porque me forme… es por-
que se preocupan por mí.

Les doy las gracias por el apoyo que me han
dado, por haber estado siempre a mi lado.

Reflexión, en cualquier lugar,
Marzo de 2008 19.24 h.

…Releyendo mi propio diario me doy cuenta de
lo que estoy creciendo, me voy construyendo como
persona y voy sabiendo lo que quiero y lo que no, lo

que me gusta y lo que cambiaría.

A veces me entran ganas de
cambiar cosas, me gustaría conse-
guir que disminuyera la violencia,
que los políticos no fueran tan
rácanos, que hubiera más ayudas
para viajar, que el rol del hombre
cambiara y que la mujer tuviera
más peso a la hora de dar opinión.

Me gustaría que no existieran
los prejuicios y no vernos raros por
ser de otro lugar, o de otro color,
o de otra raza…

Sin lugar a dudas, lo mejor de
este viaje fue habernos conocido.
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